

# LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

## Présentation des vœux au couple Bongo Ondimba loue la capacité d

**EN** tirant les enseignements de l'année écoulée, particulièrement éprouvante sur tous les plans en raison de la pandémie de Covid-19, le président de la République a relevé la solidité de nos institutions.

J. KOMBILE MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

**R**ENDEZ-VOUS républicain, la cérémonie de présentation des vœux au couple présidentiel s'est déroulée, hier, lutte contre le Covid-19 oblige, par visioconférence. Une pandémie qui aura fortement marqué l'année qui vient de s'achever sur tous les plans. Pour autant, "l'État gabonais a démontré toute sa capacité de résistance", a indiqué le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, en répondant aux vœux que lui ont adressés ainsi qu'à son épouse, la Première ministre, les présidents des institutions constitutionnelles, le maire de la commune de Libreville et les représentants des forces vives de la nation. Une capacité de résistance qui s'est manifestée, sur le plan sanitaire, par une riposte efficace contre la pandémie. Et sur le plan économique, par l'aptitude des gouvernants à conduire les destinées de notre pays, en dépit d'un environnement peu favorable. Une situation à laquelle les pouvoirs publics ne seraient sans doute pas parvenus "sans l'acceptation et la compréhension par les populations des mesures prises dans le cadre de l'état d'urgence",

a précisé le président de la République. Non sans avoir salué la solidité de nos institutions, autre composante de "L'État fort".

"Notre État n'est pas simplement fort de son gouvernement et de son administration. Il est également fort de ses institutions. Des institutions qui ont démontré toute leur solidité pour nous permettre de traverser les épreuves difficiles que nous avons subies. Pour être fortes, nos institutions doivent résolument être consolidées, en permanence. C'est d'ailleurs la condition sine qua non de leur solidité", a-t-il avancé.

Un besoin d'adaptation sans cesse permanent qui, a-t-il souligné, sous-tend "les ajustements constitutionnels que vient d'adopter le Parlement réuni en Congrès, à une très forte majorité. Signe d'un large consensus qui se dégage sur ces questions". De fait, a-t-il fait valoir, "préciser les conditions de la vacance du pouvoir en fixant les règles claires et sûres, c'est permettre à notre pays de parer à toute éventualité dans les meilleures conditions. Ne pas le faire aurait été irresponsable car gouverner, c'est prévoir". De même, "préciser le statut pénal du chef de l'État, ce n'est pas lui garantir une impunité. C'est au

contraire clarifier les conditions dans lesquelles celui-ci doit, le cas échéant, répondre de ses actes en toute transparence. Il s'agit, là aussi, d'une salubre avancée", s'est-il réjoui. Enfin, "nommer certains sénateurs, c'est offrir au Sénat, et par extension au Parlement, la possibilité d'un surcroît de compétence et d'expérience dans des domaines sur lesquels, le pouvoir législatif est appelé à se prononcer", a-t-il relevé.

Autant de "précisions utiles et nécessaires pour notre pays, qui ne sont pas des inventions. Elles existent ailleurs dans le monde, en particulier dans les plus grandes démocraties", a souligné le chef de l'État. Non sans avoir relevé, dans la droite ligne de ses précédentes adresses à la Nation, le devoir d'exemplarité et d'efficacité attaché à l'exercice des fonctions publiques.

"Ces exigences, ces attentes valent pour l'ensemble de l'administration mais plus encore pour le gouvernement. Le gouvernement qui a un devoir renforcé d'efficacité, pour répondre aux attentes prioritaires de nos concitoyens, en matière d'emploi, d'éducation, de santé, de pouvoir d'achat, d'accès à l'eau, à l'électricité et aux transports".



Photo: DR

Le couple présidentiel recevant les vœux des corps constitués et de

## Une gouvernance davantage efficace

Hans NDONG MEBALE  
Libreville/Gabon

**E**N adressant ses vœux, hier, au couple présidentiel, la cheffe du gouvernement, Rose Christiane Ossouka Raponda, a souligné la détermination des membres de son équipe à poursuivre les projets de développement initiés par le président de la République, Ali Bongo Ondimba, dans le cadre d'une gouvernance davantage efficace.

"Sur vos très hautes orientations, le gouvernement entend pour-

suivre en 2021, son action sous le sceau d'une gouvernance davantage responsable et efficace, afin d'accélérer la matérialisation de votre projet de développement pour le Gabon". Et de poursuivre: "le gouvernement mettra tout en œuvre pour corriger les dysfonctionnements constatés dans la conduite de l'action publique. Dysfonctionnements susceptibles de compromettre votre ambition pour le Gabon". Consciente que la relance de l'économie reste l'une des priorités du président de la République, elle a fait valoir que "le

gouvernement s'emploiera à répondre aux aspirations légitimes des populations, en veillant à la bonne exécution des projets dans les domaines porteurs de croissance et créateurs d'emplois".

En tout cas, a-t-elle précisé, "tout sera également entrepris pour poursuivre l'optimisation du rendement des agents publics et renforcer la culture de l'éthique à tous les niveaux de notre administration, notamment par la lutte intensifiée contre toutes formes de corruption et de violation de la déontologie administrative".



Photo: DR

Les vœux de la Première ministre Rose Christiane Ossouka Raponda au couple présidentiel.

# présidentiel: Ali e résistance de l'État



s forces vives de la Nation.

## M. Boukoubi salue la combattivité du chef de l'État



Photo: DR

**Le président de l'Assemblée nationale, Faustin Boukoubi.**

J.K.M  
Libreville/Gabon

**P**RÉSIDENT de l'Assemblée nationale, Faustin Boukoubi, en présentant ses vœux hier, au couple présidentiel, dans une intervention assez brève et concise, s'est fait fort de les "concentrer sur la santé et les ingrédients qui y concourent".

D'où, a-t-il indiqué, "Je considère pour ma part que Dieu vous a fait naître deux fois: le 9 février 1959 et au lendemain d'un malheureux 24 octobre 2018".

Le président de la Chambre des députés s'est, de fait, réjoui de la détermination avec laquelle le président de la République, aux côtés des membres de sa famille, notamment son épouse, et des équipes médicales, est parvenu à "l'amélioration fantastique de sa santé". Une combattivité à la hauteur et à la

dimension de l'engagement du numéro un gabonais à servir sans relâche ses compatriotes. "La Représentation nationale, à travers ma modeste voix, tout en admirant votre rétablissement quasi miraculeux pour certains scientifiques, vous encourage à persévérer dans l'effort afin que votre énergie retrouvée, continue de servir davantage la cause du peuple gabonais qui vous a accordé sa confiance. Que les crises sanitaires et économiques s'engloutissent dans les flots de 2020 et ne compromettent pas la mise en œuvre de votre projet politique", a-t-il clamé. Et d'ajouter: "Que les turpitudes, la malveillance, voire les erreurs par inadvertance ne contrarient pas votre détermination. Par-dessus tout, que la Grâce divine continue de veiller sur vous et sur notre cher pays le Gabon, en 2021 et jusqu'à l'infini".

### PRÉSENTATION DE VŒUX 2021 AU COUPLE PRÉSIDENTIEL

#### LISTE DES INTERVENANTS

Rose Christiane Ossouka Reponda Première ministre	Eugène Mba Maire de Libreville
Lucie Millebou Aubusson-Mboussou Président du Sénat	Mgr Jean-Patrick Iba-Ba Archevêque de Libreville
Faustin Boukoubi Président de l'Assemblée nationale	Ali Radjomba Directeur général de Gabon Télévision
Marie-Madeleine Mborantsua Président de la Cour constitutionnelle	Alain Ba Oumar Président de la Confédération patronale gabonaise
René Ndemezo'Obiang Président du Conseil économique, social et environnemental	Jean-Claude Bekale Premier secrétaire de la Confédération gabonaise des syndicats libres
Me Séraphin Ndaot Rembogo Président du Conseil national de la Démocratie	Jean-Yves Teale secrétaire général de la présidence de la République
Gilbert Ngoulakia Premier président de la Cour des comptes	